
Protokoll der 6. Landesvorstands-Sitzung der LandesschülerInnenvertretung RLP vom 17.10.2013 
 
Ort: Sitzungssaal 1.OG, DGB-Haus Mainz 
Beginn: 11:00 Uhr 
 
Heute mit: Alle Landesvorstandsmitglieder, René O.L.,  
Entschuldigt:  
Redeleitung: Leo Wörtche 
Protokoll: René O.L. Mannola 
 

 TOP Protokoll AAs Termin/Beschlüsse 

  Der Gast (Andrea Rühmann) des Entwicklungspolitischen 
Landesnetzwerks RLP stellt sich vor; sie ist heute gekommen, um mit 
uns über den Demokratietag (30. Oktober in Mainz) zu sprechen. Die 
Vorbesprechung findet über Google-Hangout statt.  
 
Johannes wird wegen Störung gerügt. 
 
Frau Rühmann bedankt sich und verabschiedet sich. 

Leo schreibt Google-Hangout-
Anleitung durch den LaVo - 
Verteiler. 
Sofia telefoniert mit Frau 
Rühmann. 

Sofia, Florian, Paul, Leo, 
Johannes und Julius fahren 
zur Veranstaltung. 
 

  Es wird über das letzte Protokoll geredet, da es zahlreiche 
Diskussionen gab. Leo bietet an, das Protokoll zu zeigen und fragt, 
ob es Gegenstimmen gibt. Geändert wird das Abstimmungsergebnis 
(3 statt 5 Ja-Stimmen). 
 
Julius berichtet: 
Bildungspolitisches Gespräch - Themen waren Bundeswehr an 
Schulen 
KrSV / SSV KL läuft gut, KrSV Rhein-Lahn - Einladung verschickt, 
Gespräch mit der SU wurde auf deren Sitzung thematisiert - ist ein 
bisschen in Vergessenheit geraten. Leo fragt, ob der alte oder neue 
zu wählende Vorstand Interesse am Gespräch hat, Julius bejaht das. 
 
Paul berichtet: 
Hat nicht so viel gemacht. 
Hat Einladungen zur KrSV verschickt. 
 
Flo: KrSV -Treffen geplant, sonst nicht viel. 
 
Chiara: Bad Dürkheim Treffen hat stattgefunden, neue Einladung 
raus; Pirmasens und Südwest-Pfalz - Einladungen ebenfalls 

 Das Protokoll ist mit der 
Änderung genehmigt. 
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verschickt 
 
Niklas: 
Planspielleiterausbildung: rechtsextremistische Gruppierungen 
 
Leo: 
Fragenkatalog gemacht 
Tagesordnung Einarbeitungstage erstellt 
Treffen mit CDU ( s. o., Julius) 
Treffen forum neue bildung 
Vor Foren PMs als LSV verschicken 
LSV wird für die nächste Veranstaltung den Moderator stellen, Sofia 
wird von Leo vorgeschlagen. 
Mainz-Bingen läuft halbwegs 
Bernkastel-wittlich nur tlw. zurückgemeldet, zunächst keine 
Rückmeldung 
Ludwigshafen Probleme mit den Räumlichkeiten 
Frankenthal hat sich getroffen 
Worms Arbeitssitzung aber keine Sitzung 
 
Johannes: 
Abtippen von seiner Liste 
20.8. Treffen Bürosysteme Rhein-Main mit Don und Charlet 
22.8. Spiele Entwicklung beim Landespräventionsrat 
6.-8.9. Fachtag Nord SV-B 
10.9. Treffen mit der CDU Landtagsfraktion 
23.9. Landesjugendhilfeausschuss (Thema u. a.: 
Taschengelderhöhung) 
24.9. ISIM LPR AK Jugend und Gewalt 
25.9. Treffen der Steuerungsgruppe mit Ausblick (Jugendforum 
Europa, Projektfonds, Rechenschaft der Ministerpräsidentin) 
9.10. PK MBWWK Schulgesetznovelle (Inklusion, SV und SEB-Rechte) 
Pressemitteilung der LSV zur Schulgesetznovelle, Stellungnahme) 
16.10. Vorbereitende Sitzung des FGB RNN 
 
KrSV-Sitzungen sind gelaufen, Vulkaneifel, Mayen-KO, Protokolle 
Mayen-KO kommt, vulkaneifel ist da, zweite treffen im November 
geplant, nachmittags, vor der LSK, treffen gut gelaufen, leider nicht 
so viele Leute, es werden aber immer mehr, MYK Inklusionsnetzwerk 
- Teilnahme, FB-Seite wird erstellt, arbeit transparent machen und 
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KrSV-Ebene bekannt machen, will es mit beiden KrSVen machen, tw. 
Schulen selber FB-Seiten  
Elternfachtagung in Andernach  
Alleine da, hatten LSV gar nicht erwartet, 
LSV vllt. nicht ganz geeignet, 
Anmeldung wäre nötig gewesen, damit Format für uns dienlich ist 
enttäuscht dass er alleine da war 
 
Sofia: 
Planspielleiterausbildung 
Bad Kreuznach, SIM 
Neuwied: Tag der schülerrechte, Workshops gehalten, SV-Rechte 
etc. 
Anfrage Jasmin Bundesjugendring, Fachforum im Dez., 
Beteiligungsrunde für Schüler 
 
Emma: 
allg. in letzter zeit nicht so viel LSV 
2. Nov. Seminar Sexualität LSV-Vorbereitung 
KrSV/SSV Trier steht, Schwierigkeiten beim Raum 
Bitburg-Prüm, Räume auch schwer 
Birkenfeld in Planung 
Stellungnahme zum Entwurf  
Produktive Gespräche mit Sofia - über die LSV 
 
GF-Bericht: wird mündlich gehalten und ggf. hier später noch 
nachträglich eingefügt 
 
Lena fragt bzgl. der Außendarstellung bzw. wenn sie den LaVo nach 
außen hin vertritt, will offizielles Mandat aller 

  Julius übernimmt Protokollierung 
60.LandesschülerInnenkonferenz:   
Festlegung einer Aufgabenverteilung=> Vorschlag von Leonard. 
Honorierung  von Referenten für LSK: Vorschlag Johannes höheres 
Honorar (100 Euro)  
Vorschlag Leo/Julius: 50 beibehalten      
 
Diskussion über das Gender-Plenum auf der LSK. 
=> Anmerkung : 
Probleme der Beschlussfähigkeit 

AA an Johannes: Presse 
einladen, Grußwort von 
Ministerin 

Variante 2 angenommen: 
(Beschreibung einfügen) 
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Evaluation in kleinen Gruppe 
Gender-Plena "nur eine Stunde an Zeit" 
-Aufgrund von "Alltagssexismus" ist diese Art von Plenum wichtig.  
Vorstellung der Formalien wichtig  
  
Beschäftigung mit Probleme der Stimmfähigkeit 
Frage an Geschäftsführer: "Handhabung" mit nicht 
Stimmberechtigten Delegierten. 
  
Abendgestaltung für LSK: 
Vorschläge: Filmvorführung 
                  Politisches Speeddating 
                   
Johannes: Auseinandersetzen "miteinander" 
 
Paul und Sofia werden gerügt wegen schwätzen 
Leo: Als Abendgestaltung Spiele/Gemeinsames kennenlernen. 
 
Julius: Alkoholverbot im Plenum.  
 
Aufgabenverteilung:  
Pressearbeit: SWR 
Grußwort Ministerin 
 
Abstimmungsvorschlag Sebastian:  
Keine politische Organisationen im Plenum 
 
Anmerkung der Geschäftsführer. Räumlichkeiten müssen für diese 
Maßnahme gegeben sein. 
Gegenrede von Niclas Schmarbeck  
 
Gegenrede von Johannes : Wertschätzung gegenüber Frau Ahnen für 
Jubiläums LSK 
 
Anmerkung von Sebastian: Gute Öffentlichkeitsarbeit. 
 
In folgende Reihenfolge sollen eingeladen werden. 
Malu Dreyer, Doris Ahnen, Irene Alt, Beckmann, 
Antrag von LER: Es sollen thematische Filme gezeigt werden/DJs 
auflegen.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Antrag von Sebastian 
angenommen. 
 
Antrag Leo: nicht aufs Dach 
steigen. 
 
 
 
 
Antrag angenommen 
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Anmerkung zum Antrag: Anwohner müssen berücksichtig werden. 
 
Antrag auf Pause auf 10 Minuten. 
Die Sitzung wird von 14:00-14:15 
 
Samstagabendgestaltung: 
Sofia kümmert sich um ein Speeddating für Samstagabend 
Sebastian kümmert sich um eine Diskussionsrunde für Philosophie 
Niclas kümmert sich um die Diskussionsrunde zu  
Leo kümmert sich um Gesellschaftsspiele (in einem Raum) mit Paul 
 
Stand Fishbowl Sofia: 
Solid ist klar 
Grüne Jugend ist da 
SU ist klar 
Jusos kümmert sich Kiki drum  
Freier Stuhl für Schülis 2x 
Julis kümmert sich Sebastian drum 
 
Leo verlässt den Raum 
Abstimmung über: 
Johannes übernimmt Sitzungsleitung 
Julius übernimmt das Protokoll 
=> angenommen 
 
Diskussion über Antrag von Leo zur TO der 60. LSK. 
Weitere Diskussion über TO  
Anmerkung von GF 
 
Abstimmung über TO: Leos Antrag unter Berücksichtigung von 
Johannes Verfahrensvorschlag.  
=>angenommen 
TO 20:00  
"Antragsberatung" 
 
Besprechung Samstag: 
Workshops:  
Vorschlag  
 
AA: a schickt eine Liste mit WS rum. (Sofia) 
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Workshop: 
Sebastian und Johannes : Facebook und SchülerInnenvertretung 
Solid Menschen 
Mona 
AA: Zeitnahe alle Workshops über Verteiler vorstellen und 
organisieren. 
 
Antrag auf Abstimmung über Frauen und Männer Plenum  
Vorschlag von Johannes : Bei Beschlussfähigkeit kein Gender-Plenum 
 
Sofia und Emma sind für Frauenplenum verantwortlich 
Niclas und Leo sind für das Männerplenum verantwortlich 
 
AA an alle: Rechenschaftsberichte bis 1011.2013 einreichen 
 
Johannes zu TOP Fragerunde: zuerst ordentlicher LaVo-Kandidaten, 
dann erweiterter Landesvorstand. 
=> angenommen bei 8 Ja und einer Enthaltung 
Fragenkatalog 
Verfahrensvorschlag von Emma: Nachdem Fragekatalog gestellt ist, 
gibt es eine Fragerunde max. 1h.  
 
Redebegrenzung nach ermessen des Präsidiums 
=> Konsens 
 
Nach "vertagte Anträge" => "Mama, ich komm' heute später nach 
Hause!" 
 
Verweis: reinkopieren vom Kulturprogramm 
Sonntag: Antragsberatung ab 11:00 Uhr 
 
Paul & Sofia sorgen sich um Verabschiedung und Feedback 
 
Verfahrensvorschlag: Mottoideen bis Samstag über den Verteiler 
jagen. Sonntagmorgen Doodle erstellen (Emma) bis 24 stunden 
erstellen. Montag GF. 
 

 TOP 9 Merchandising, Publikationen & Pressemitteilung 
 

Durben lädt zu einer 
Swingerparty ein. 
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Vorschlag: 
Auf die Mappe: 
Hinten drauf =>Adresse kleiner und alles in einer Linie nach ganz 
unten, Facebook "F" vor den Link,  
 
Kondome: 
Abstimmung zwischen den Sprüchen:  
"Dreigliedrig ist das normal." und 
"Für kleinere Klassen." 
"Für kleinere Klassen" dafür 3 
"Dreigliedrig ist normal" dafür 2 

 TOP 4 Basis-Seminar für LSK-Delis und SV-Vorstände- 16.November in Mainz 
Das Seminar ist wie es im Protokoll steht gesetzt. Das Team "Basis-
Seminar" organisiert das Seminar inklusive Konzept und Ort. Leo 
fragen ob er "Bock" hat. 

  

 TOP 5 Einarbeitungstage für LaVo/LaRa/BuDelis 13-14 
Datum steht. 
Brauchen wir externe Leute für die EAT bei der Bundesebene. 
Dafür:2 Dagegen:7 
Methoden und Projektmanagement => SVB 
Dafür: Konsens 
 
Sofia, Leo und Johannes gucken noch mal über die TO drüber.  
Pause von 17:06- 17:20 

  

  Bürozeugs 
2 Angebote bzgl. Kopierer Ersetzung der alten Geräte durch 
komplett neue (100€ im Monat mehr) Reader könnten dann selbst 
erstellt werden und so werden im Jahr 600€ gespart. 
GO-Antrag auf sofortige Abstimmung. 
Neue Drucker:  
Ja: 6 Nein: 1 Enthaltungen: 1 

  

  Niclas erhält eine Rüge - autsch 
Sofia erhält eine Rüge - düdümm 
 
Allgemeines wird beendet 
Maßnahmenplan: 
Johannes und Sofia und Leo müssen die To für das Seminar und für 
die EAT überarbeiten 

Bis morgen in einer Woche 
Infos über die Sitzungen der 
kommunalen an die GF 
schicken. Bei Fragen und 
Infos an Leo und Gfs wenden, 
damit notfalls eingesprungen 
werden kann und die alten 
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Neuer Termin für den Freitagabend auf der LSK. 
 
Sitzungsende 

Funkis wieder reanimiert 
werden können, sofern sie 
noch SchülerInnen sind. 

 
 
 


